



令和2年 6月 3日(水)

穴水町立穴水中学校

始業式に、子供たちに今年度は「行動に起こす」「動く」ということを大事にしてほしいと話しました。 新年度に向けて「さあ、頑張るぞ」と決意を新たにした直後に、学校休業となってしまい、行動どころか 自粛が求められる事態になってしまいました。

週2回の分散登校日がありましたが、大半は自宅待機で家に過ごすことになりました。自粛ムードが漂う中でも、「家でしっかり行動に移せることがある」ということで、今回全校あげて、「お手伝い」について取り組むことにしました。子供たちが「お手伝い」として様々な取組を行っていく中で、家庭での仕事の大変さや役割、父母の凄さ、そして家族の一員としての自覚について考えるきっかけとなったようです。学級通信や道徳通信に「コロナに負けるな!頑張りシート」での生徒の感想や家の方から寄せていただいた感想を読むと、子供たちは様々な気づきがあり、またそこから自ら考えて、自ら新たな行動へと発展した子も多くいたようです。

ディズニーといえば、その高いホスピタリティ(思いやり・心を込めたもてなし)が話題になることが多くあります。東日本大震災の際、「頭を守るために」と店頭に並べられたぬいぐるみをゲストに配った対応や、雨の水たまりを利用して地面にキャラクターの絵を描くカストーディアルキャストなど、その機転を利かせた行動が、称賛を受けました。これらは無論、マニュアル化された行動ではありません。自発的に行われたものです。これらの行動は、単に「おもてなし」という意味でなく、「相手に対する主体的な思いやり」として捉えられています。ディズニーランドで働いている人のうち、正社員は2000人程度。それに対して、アルバイトが1万8000人程度います。しかも、正社員の中には、庶務管理業務を担当する人間もいますから、ゲスト(お客)が直接顔を合わせるのは、ほぼ100%がアルバイトなんです。そのアルバイトの人たちが、自ら状況を判断し、考え、自ら行動を起こしています。ゲスト(お客)の安全を第一に考え、そして、喜んでもらいたい、感動を持って帰ってもらいたいという思いから、主体的に生まれた行動です。

「期待を越えた行動は感動を生む」と言われます。思いやりが相手に小さな感動をあたえ、それが積み重なる事で幸せを感じてもらえることにつながります。子供たちは、この休業中、自ら状況を判断し、自ら考え、期待を越えた行動(お手伝い)を起こしてくれたでしょうか。家の中で、小さな感動がこれからも生まれるようになり、そして、少しずつ周りの人へ目を向けられるようになって感動を与えられる行動が起こせるようにしていきたいと考えています。子供達には、中学生でもできることがたくさんあるということを学んでほしいと思っています。行動を起こすには、気づきが必要です。様々な機会をとらえて、気づかせ、生徒に考えさせ、自ら行動を起こすことを大切にしていきます。そして、町の唯一の中学校として、「地域に中学生の顔が見える学校」を目指していきます。

新型コロナウイルス感染症予防のため、たくさんの制約や縮減がこの先も続くと思われますが、限られた中にでもできることがあるということを、子供たちと一緒に考え、この窮地を乗り越えていきたいと思います。 今後とも保護者の皆様のご協力をお願いします。 (文責 校長 髙田 勝弘)

の生活目標

心身の健康と 安全に留意しよう

努力目標

〇健康を意識し、生活リズムを整えよう。

- ・マスク、うがい、手洗い、消毒
- ・虫歯の予防と、早めの治療

〇服装をしっかりしよう。

・夏服のきまりを確認

〇安全に気をつけよう!

・ 登下校の交通安全

・休み時間の過ごし方

「元気な穴中再スタ

6月1日から、全校生徒がそろっての学習がスタートしました。校長から全校放送で、感染予防のための学校での新しい生活様式を呼びかけました。夏服完全実施は6月8日(月)からです。生徒指導だよりで確認をお願いします。玄関前に検温カード入れを設置しました。朝登校時にクラスごとの箱に提出してください。マスク着用も忘れないで下さい。







主な行事予定 主な行事予定 曜 \Box \Box 15 月一大会中止につき授業日 1 月 1 年生心臓検診 13:30 2 火 学納金口座振替 20 全能登大会 (中止) 耳鼻科検診は11月に延期となりました 5 全能登大会 (中止) 21 \Box 8 月 22 夏服完全実施 月 避難訓練(通報・誘導訓練) 9 火 尿検査1次 23 火 内科検診(1,2年生13:10) ノーテレビデー 26 内科検診(3年生 13:10) 10 l zk 金 13 27 県陸上大会(中止) + 全能登大会 (中止) 14 | A 28 日 | 県陸上大会(中止) | 全能登大会(中止)

県の中学校体育連盟および能登地区中体連より、全能登(県体予選)・県大会は中止と連絡がありました。

◆8月上旬(第1週)に、通知簿懇談日を変更させていただきます。

体校期間中の授業を取り戻すために、7月いっぱいを授業日とします。その変更に伴い、通知簿懇談日を上記のように変更させていただきます。(日と時間が確定次第、お知らせします)

マイマスクづくり 奮闘記

登校日の家庭科の時間に慣れない手つきながらどの クラスも真剣にマイマスクづくりに集中していました。ステップ①出来るかなー(説明に耳を傾けて) ②仕上がりを楽しみに(作業開始)③少しずつ形になってきました④なれないアイロンかけも丁寧に ⑤はい「完成」できました!(クラス全員でポーズ)















ふるさと学習「大きくなあれ・・・」

1年生は登校日の総合的な学習の時間に、のと 115 の植菌を行いました。JA の方の説明をお聞き し、いざ植菌作業開始!今年は、ウイルス感染拡大防 止のため、ドリルでの穴あけ作業はできませんでした が、数多くの「のとてまり」を育てたいと熱心に作業 を行いました。秋の収穫を願って「おおきくなあれ!」





☆感染予防に役立てます。ありがとうございます!!

高田電機商会さんより「非接触式体温計」、丸岡クリニックさんより「フェイスシールド職員分」、町社会福祉協議会より「手作りマスク 100 枚」をいただきました。 生徒・職員のために有効に使わせていただきます。善意に感謝申し上げます。







学校では感染防止策として、朝の健康観察、授業時・ 給食時の座席配置の工夫や換気の徹底、使用箇所の除菌、 部活動のうがい手洗いの徹底と練習メニューの工夫など を行い、お子様の安全で健康な学校生活を守るべく取り 組んでいます。保護者の皆様に置かれましても、朝の体

温測定にご協力をお願いします。なお、検温力ードは毎日玄関に提出となっています。

状況次第ですが、しば











らくは授業参観や育友会の活動も見合わせたいと思います。どうかご理解くださいますようお願いします。